
Пришел колхозник е поля П РО Л ЕТА РИ И  В С ЕХ  С ТРА Н, С О ЕД И Н ЯЙ ТЕС Ь!

В полдень колхозни
ки Чупалейской артели 
вернулись с ноля на 
обед. Многие вместо 
отдыха идут в соседние 
села, чтобы купить са
мые необходимые това
ры. Около года в этом 
крупном населенном 
пункте, где насчиты
вается около четырех
сот хозяйств, не рабо
тает магазин. Это отри
цательно сказывается 
на производительности 
труда и трудовой дис
циплине.

Около трех месяцев 
закрыт магазин в Чу
ди. Руководителей рай
потребсоюза, Ново- 
Дмитриевского и Ефа- 
новского сельпо мало 
волнует, что многие 
труженики села совсем 
перестали обслужи
ваться товарами самой 
первой необходимости.

Многие сельские ма
газины открываются и 
закрываются не вовре
мя, а когда вздумается 
продавцам. Не случай
но план товарооборота 
за апрель райпотреб
союз не выполнил.

Сельские торговые 
работники мало забо
тятся о налаживании 
общественного пита
ния. Даже в таких 
больших селах, как Но- 
во-Дмитриевка, Б оль
шое Окулово, Чупалей- 
ка нет ни чайных, ни 
закусочных.

Идет горячее время 
полевых работ, а руко 
водители райпотреб
союза все еще только 
составляют планы и 
наметки, как организо-! 
вать выездную тор
говлю в полевых ста
нах.

В большинстве сель
магов в жаркое время 
нельзя купить фрукто

вой воды, квасу, моро
женого. Что это, дефи
цитные продовольствен
ные продукты? Нет. 
Их можно с успехом 
изготовлять на местах.

Оставляют без вни
мания тех, кто трудит
ся в эти дни в поле и 
на пастбищах, сельские 
культпросветучреж д е- 
ния. В Дальне-Песочен- 
ском колхозе за всю 
весну механизаторы и 
животноводы разу не 
видели концерта мест
ных самодеятельных 
артистов. Замерла ра
бота клубов и библио
тек в Новошине и Ефа- 
нове.

Труженики полей. О 
них не должны забы
вать и городские очаги 
культуры. Прочитать 
и н т е р е с н у ю  лекцию, 
выступить с содержа
тельным, пусть неболь
шим, концертом могут 
шефы — коллективы 
цехов предприятий.

Удовлетворение куль
турно-бытовых за
просов колхозников и 
рабочих совхозов — 
важнейшая задача ра
ботников потребкоо
перации, учреждений 
культуры, всех сель
ских Советов и партий
ных организаций. Ок
руженный постоян
ным вниманием, сель
ский житель будет р а
ботать еще лучше, про
изводительнее.
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Забота о втором 
хлебе

Картофель называют 
вторым хлебом. И не 
случайно. Он является 
самой ценной продо
вольственной культу
рой. Поэтому хлеборо
бы Коробковской арте
ли отдают ему пред
почтение. В этом году 
площадь под картофе
лем составила 40 про
центов всего ярового 
клина. Внесено на каж
дый гектар по 10 — 15 
тонн торфо-навозных 
компостов. Вовремя и 
на высоком агротехни
ческом уровне проведе
на и посадка картофе
ля. Сейчас идет бороно
вание посевов.

В . Г Р И Ш И Н .

За 120 центнеров 
картофеля с гектара

В Б.-Песоченском от
делении совхоза «Вык
сунский» с каждым днем 
все меньше и меньше ос
тается полей незасеянны
ми. Давно уже посеяны 
ранние зерновые. Выса
жены в открытый грунт 
ранняя капуста и лук. 
Вчера завершена посадка 
картофеля на площади 
110 гектаров.

— Все зерновые посеял 
и в основном весь карто
фель посадил Васи
лий Иванович Ефимов, 
— говорит управляющий 
отделением В. С. Тележ
ников. — А качество его 
работы можно посмот
реть, — с нескрываемой 
гордостью за механизато
ра добавляет он.

Ровное поле. На его 
поверхности не видно ни 
одного семенного клубня, 
все заботливо уложены в 
землю. Проверяем глуби-

Чтобы не прекращался поток асфальта
В канун Первомая при- монтно-строительного уп- 

ступил к массовому выпу- равления. К нынешнему 
ску продукции асфальто- сезону коллектив завода 
вый завод седьмого ре- подготовился неплохо.

Авторитет, 
завоеванный трудом
В кислородно-компрессорном цехе

металлургического завода работает 
бригадиром слесарей по ремонту 
оборудования Георгий Иванович Батъ- 
ков. Среди коллектива он пользуется 
большим авторитетом. Оборудование, 
отремонтированное руками Георгия 
Ивановича и его товарищей по бри
гаде, всегда работает четко, без про
стоев. Бригадир Батьков — хороший 
общественник. Он избирался в цехо
вой комитет профсоюза.

Главное еще и то, что бригадир 
Батьков не только ремонтирует узлы 
и детали механизмов, но и совершен
ствует их конструкцию. За время ра
боты в цехе новатор внес и внедрил 
в производство ряд предложений, ко
торые позволяют сокращать простои 
оборудования, увеличивать выработку 
кислорода для нужд предприятия.

На снимке: Г. И. Батьков.

Фото И . М И Н К О В А . ?

Много сил и энергии вло
жили в дело обеспечения 
строителей асфальтом ди
ректор П. Г . Максимов, 
электрик А. Белов, стар
ший слесарь М. Лепилов. 
Более 900 тонн асфальта, 
которые уже выработало 
предприятие, пошли на по
крытие дорог в городе, на 
трассу Выкса — Шимор- 
ское и т. д.

Коллектив завода полон 
решимости наращивать 
темпы производства. В те
кущем году ему предстоит 
давать продукцию на стро
ительство дороги В ы кса-- 
Вил я, а также для нужд 
города. Однако запас би
тума у завода ограничен: 
его хватит только на 800 
тонн асфальта. Поэтому 
мы ждем от обществен
ных организаций, от руко
водителей металлургиче
ского и машиностроитель
ного заводов деятельной 
помощи в обеспечении би
тумом для приготовления 
асфальта. Надо добиться, 
чтобы в летний строитель
ный сезон завод работал 
на полную мощность.

Е . РО М А Н О В, 
главный инженер РСУ-7.

ну заделки семян на од
ной из борозд.

— Хорошо поработали 
наши механизаторы, — 
произносит бригадир по
леводческой бригады 
М. А. Фролов, измеряя 
линейкой глубину задел
ки.

Рядом с клубнями мы 
видим сероватый порошок 
сильвинита. Это ценное 
питательное вещество 
здесь вносили сразу при 
посадке. Ведь механизато
ры намерены получить 
по 120 центнеров карто
феля с каждого гектара, 
а без подкормки такой 
урожай на песоченских 
землях не получишь.

Члены механизирован
ного звена В. И. Ефимо
ва большое внимание уде
ляли удобрениям еще зи
мой. Они вывезли под 
картофель по 20 тонн на
воза на каждый гектар.

— Но удобрения могут 
и не помочь, если мы бу
дем пренебрегать каче
ством работ, вовремя не 
будем проводить уход за 
посевами, — г о в о р и т  
звеньевой.

Действительно, запоз
дай на один — два дня с 
боронованием, после 
трудно будет избавиться 
от сорняков. А ведь этих 
паразитов растениеводст
ва больше всего на кар
тофельных полях, так как 
вместе с навозом вносит
ся громадное количество 
их семян. Поэтому в от
делении уже начали боро
нование этой культуры на 
ранее засеянных участ
ках.

Г. К А П Р А Л О В .



За глубокие знания учащихся
Остается немного времени до нача-

^ ла школьных экзаменов. Как усвоили ма-

^       .....А териал учащиеся, как они умеют приме-
Yj нять полученные знания на практике, как

умению применять полученные ранее зна
ния на практике. Преподаватели школ ве
дут индивидуальную работу с теми уча
щимися, которые имеют пробелы в зна
ниях. Одновременно с этим предъявляет
ся повышенная требовательность к тем, 
кто может и должен учиться на хорошо и 
отлично.

Фундамент знаний, как известно, закла-у  чнундамент знании, как известно, закла- 
/  дывается в начальных классах. Учитель- 
/  ские коллективы школ в текущем учебном 
^ rnnv пябптя.пи с* большим няппяжением.

/  ловек. Полной успеваемости достигли
й  тогда учителя 2, 4, 5, 7, 9, 10 школ а

телям начальных школ. Эта помощь 
должна оказываться и дальше, особенно 
в период подготовки к экзаменам уча
щихся восьмилетних и средних школ. 
Четко осуществлять режим дня школьни-

внимание орга- 
отдыха — вот что 

родителей.
т  сдавать экзаме

ны с 1 по 11 июня по русскому языку 
(письменно и устно), по математике: ал

гебре и арифметике (письменно), гео
метрии и алгебре (устно). Экзамены за 
среднюю школу проводятся с 1 по 24 
июня по тем же предметам, что и в про
шлом году.

В  школах состоялись собрания по 
ознакомлению учащихся и их родителей 
с инструкцией о проведении выпускных 
экзаменов. На собраниях шел разговор о 
том, чтобы помочь учащимся добиться 
более глубоких знаний. Эта задача может 
быть успешно решена совместными уси
лиями преподавательского состава и 
родителей.

Поэтому каждый родитель должен под
держивать тесную связь со школой, ин
тересоваться тем, как учатся его дети, 
что нужно сделать для того, чтобы сын 
или дочь успешно перешли в следующий 
класс или сдали экзамены.

В  текущем учебном году большую по
мощь оказывают школам шефствующие 
организации, что позволило улучшить ус
певаемость не только отдельных учащих
ся, но и начать движение за улицы и 
дома без двоек. Сейчас в городе насчи

тывается 25 улиц и 28 многоквартирных 
домов, в которых проживают учащиеся, 
не имеющие двоек.

Особенно плодотворно помогает кол
лектив железнодорожного цеха металлур
гического завода, шефствующий над шко
лой № 6. Отчет об опыте шефской помо
щи этого цеха обсуждался на заседании 

парткома завода, где было рекомендова- /  
но партийным организациям рас- /  
пространить опыт железно дорожни- > 
ков на другие цеховые коллективы. За у  
последнее время заметно улучшили свою у  
работу советы содействия семье и школе. у 
Все эти формы работы должны прово- > 
диться и в летнее время. у

Сейчас в школах началась подготовка [> 
к новому учебному году. Капитальный ^ 
ремонт будет проведен в школах №№ 3 А 
и 10, а также в Шиморской средней и Й 
Досчатинской восьмилетней, С целью лик- /  
видации трехсменное™ в школах города у  
в первой декаде августа текущего года у  
должно быть закончено строительство А 
средней школы № 12. Часть учеников из 5  
1, 3, 8, 10, 11 школ будет заниматься в й 
новой школе. Это позволит создать нор- у  
мальные условия для занятий и проведе- у  
ния внеклассной работы во всех школах А 
города. И

Помочь школам успешно и с высокой g 
успеваемостью закончить учебный год и й 
хорошо подготовиться к  новому учебному А 
году — прямой долг шефов, родителей Й 
учащихся и общественных организаций. б.

Е. М АКС АКО ВС КАЯ, Й 
заведующая ГОРОНО. А

НАША ПОЧТА
драгоценного

свидетельствуют итоговые работы по рус- 
й  скому язы ку и арифметике. Более полови- 
й  ны учащихся четвертых классов получили 
/  хорошие и отличные оценки.
Й В  улучшении успеваемости есть нема- 
у  лая заслуга родителей и общественных 
^  организаций. Они хорошо помогали учи-

ПОКАЗЫВАЮТ
восовцы

В Туртапинский сельский 
клуб собрались животноводы, 
полеводы, механизаторы, чтобы 
послушать концерт работников 
Выксунского учебно-производ
ственного предприятия Всерос
сийского общества слепых. 27 
самодеятельных артистов почти 
полтора часа показывали свое 
сценическое искусство.

Работники совхозных полей и 
ферм с удовольствием слушали 
песни в исполнении хора: «Вол
гари поют», «Песня о России», 
«Лен-ленок». Дружными апло
дисментами встретили туртапин- 
цы сатирические куплеты, ис
полненные В. Н. Крыловым.

Трудящиеся Туртапки благо
дарили членов кружка художе
ственной самодеятельности за 
удачное выступление и просили 
еще приезжать к ним.

П. ВОЛКОВ.

В период весенне-посевной кам
пании заметно увеличилось коли
чество писем и корреспонденций, 
получаемых редакцией нашей га
зеты от сельских корреспондентов. 
Только -за две декады мая посту-. 
пило более 220 писем.

Этот факт свидетельствует о 
высокой активности селькоров, с 
которой они освещают в газете 
вопросы сельского хозяйства, 
рассказывают о том, как труже
ники села борются за претворе
ние в жизнь решений декабрь
ского и февральского Пленумов 
ЦК КПСС.

Опытом успешного проведения 
весенне-полевых работ поделился 
на страницах газеты председа 
тель Угольновского колхоза 
С. Рогожин. Он рассказал, в част
ности, об организаторской роли 
правления колхоза, о том, как в 
полевых условиях исправлялись 
недостатки в работе полеводче
ских бригад и отдельных механи
заторов, с каким умением и ста
ранием ведут они борьбу 
за получение высокого урожая 
сельхозкультур.

«Успех быстрого заверше
ния сева достигнут, прежде 
всего, самоотверженным тру
дам наших колхозных гвар
дейцев —  механизаторов и ра
ботников полеводства. Оъявив 
дни весеннего сева ударными, 
они встречали восход й заход 
солнца в борозде. Техника в 
их руках работала безотказ 
но», — писал он в коррес
понденции «Во имя урожая». 

Систематически освещают в 
газете ход весенне-посевной кам
лании селькоры В. Харитонов 
В. Гришин, Я. Матерухин, И. Га 
нин, К. Сергеева, А. Левкин, 
К. Щанников, В. Солдатов, М. Ко
четков, В. Носакин и многие 
другие.

Стремясь широко освещать в 
печати положение дел в колхо

зах и отделениях совхозов райо
на, они в то же время внима 
тельно следят за качеством ра
бот и подвергают резкой критике 
всех, кто нарушает правила агро
техники, допускает низкокачест
венную обработку почвы, плохую 
заделку семян.

Как и в предыдущие месяцы, в 
редакцию поступают письма о не 
достатках в культурно-бытовом 
обслуживании трудящихся. Вот 
что пишет читатель села Чудь 
Монаковского сельсовета Н. За
горский:

«Сейчас, в период весеннего 
сева, как никогда должна 
быть четко организована тор
говля на селе, чтобы лучше 
обслужить покупателей. У  нас 
же получается наоборот. Бо
лее полутора месяцев из-за от
сутствия продавца не работает 
магазин Жители села вынуж 
дены ходить за товарами и 
продуктами за три километра 
в село Монаково, на что те

ряется много 
времени».

0 невнимании к покупателям 
сообщает в письме рабкор 
П. Лукьякчикова:

«Продавцы буфетов при 
Дворцах культуры 'металлур
гов и машиностроителей не со
блюдают элементарных правил 
советской торговли. Конфеты, 
печенье, пряники и другие 
развесные продукты они отпу
скают без пакетов. Руководи
телям торга надо подумать о 
том, чтобы организовать куль
турное обслуживание покупа
телей».

Много писем приходит в ре
дакцию нашей газеты с выраже
нием благодарности врачам и 
другим медработникам. Жители 
города Ф. Золотарев и Д. Елади- 
нов в своих письмах благодарят 
врачей городской больницы Е. И. 
Балакирева и Ю- А- Виноградова 
за их чуткость и внимание к 
больным.

Москва. Советские ученью 
изучили потребности растений в 
питании минеральными солями 
через корни и усвоение ими 
углекислоты из воздуха для об
разования органических веществ. 
Изучили зависимость жизнедея
тельности растений от света и 
температуры и научились созда
вать условия, наиболее благо
приятные для роста и развития 
растений в искусственной обста
новке — в теплицах, где корни 
растений получают в изобилии 
необходимые им питательные ве
щества из растворов, а листья 
легко используют углекислоту из 
воздуха, обогащенного углекис
лотой до нужных размеров. По
этому в искусственной обстановке 
получаются более высокие уро
жаи.

В институте физиологии расте
ний продолжается изучение по
требности растений в питании, их 
отношения к темпера туре 
питательного раствора п 
воздуха, к освещению и раз
рабатываются приемы наилучше
го удовлетворения потребностей 
растений. В лаборатории корнево 
го питания растений под руко
водством профессора 3. И- Жур- 
бицкого разрабатывается дина-, 
мическая система питания расте
ний.

На снимке: сотрудники лабо 
ратории Л. А. Соколова и А. Г. 
Тесных проводят опыты по уста
новлению оптимальных соотнонп - 
ний питательных элементов для 
помидоров в разном возрасте.

Фото 0- Кузьмина.
Фотохроника ТАСС.
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Народное добро неприкосновенно
НАЧАЛАСЬ МАССОВАЯ ПРОВЕРКА СОХРАННОСТИ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЙ СОБСТВЕННОСТИ

В городе и рабочих поселках нача
лась массовая проверка сохранности 
социалистической собственности. На 
совместном заседании бюро горкома 
КПСС и исполкома городского Совета 
депутатов трудящихся создана специ
альная комиссия по руководству ходом 
проверки. Комиссии создаются также на 
каждом промышленном предприятии, в 
каждой организации. В их состав под
бираются лучшие представители пар
тийных, профсоюзных и комсомольских 
организаций, депутаты местных Сове
тов, члены групп и постов содействия 
партийно-государственному контролю, 
«комсомольского прожектора» и т. д.

Проверка сохранности социалистиче 
ской собственности будет проводиться 
с органами охраны общественного 
порядка в течение мая и июня 
1964 года. В задачу комиссий

входит наведение порядка в 
учете и хранении материальных цен
ностей, народного добра на промышлен
ных предприятиях, в строительных ор
ганизациях, на транспорте, , в торговле, 
предприятиях бытового обслуживания 
трудящихся, коммунальном хозяйстве ч 
других организациях с тем, чтобы за
крыть все каналы хищения социали
стической собственности, бесхозяйст
венности и расточительства, поднять 
государственную дисциплину и ответ
ственность руководителей и материаль
но ответственных лиц.

В ходе проверки особое внимание 
должно быть обращено на факты бес
хозяйственного отношения к хранению 
оборудования, строительных материа
лов, сырья, полуфабрикатов, готово;/ 
продукции, на качество выпускаемых 
изделий.

Создаваемые комиссии по проверке

сохранности народного добра в обяза
тельном порядке утверждаются партий
ными организациями и проводят свою 
работу в тесном контакте с группами н 
постами содействия партгосконтролю, 
отрядами «комсомольского прожекто
ра» И’ широкой общественностью. Орга
низация всей работы проверки возло
жена на городской комитет партийно
государственного контроля.

Бюро горкома КПСС и исполком гор
совета предложили парткомам предприя
тий, партийным и профсоюзным органи
зациям, поселковым Советам депутатов 
трудящихся, руководителям организа
ций придать ходу проверки широкую 
гласность, ее результаты обсуждать на 
собраниях коммунистов, рабочих и слу 
жащих, на исполкомах Советов и т. д. 
Принимать действенные меры по устра
нению вскрытых недостатков.

М. ЕВСЮНОВ.



И ОВЦА ЛЮБИТ ЗАБОТУ Будущий агроном

В прошлом году на овцеферме 
ГЁфановского колхоза был боль
шой падеж овец, особенно молод
няка. Причиной его, по заклю
чению работников ветеринарной 
службы, явился авитаминоз (не
полноценное питание, с отсутст
вием соответствующих витами
нов) и плохой уход' за животны
ми.

Вывший заведующий овцевод
ческой фермой Н- В. Клямании 
не только не стремился спасти 
овец от падежа, но, наоборот, своей 
бездеятельностью ускорял про
цесс гибели их.

Была ли в колхозе возмож
ность не допустить падежа или 
предотвратить его в самом нача
ле? Конечно, была. Об этом сви
детельствует такой факт. После 
того, как Кляманина освободили 
от должности завфермой и назна
чили на этот пост опытную овце- 
водку Марию Павловну Шувало
ву, положение на ферме сразу 
изменилось к лучшему.

Прежде всего Мария Павловна 
добилась прекращения падежа 
овец путем усиления рациона 
кормления, включения в него кон
центратов, свежего картофеля 
и минеральной подкормки. Улуч
шен был уход за скотом. Тов 
Шувалова показала пример до
бросовестного отношения к делу. 
Вместе с овцеводками тт. Спири
ной и Савичевой она часто по 
целым суткам не уходила с фер
мы, внимательно следила за со
стоянием овец и по каждому 
случаю, требующему оператив
ного вмешательства, принимала 
меры.

На овцеферме повысились упи
танность животных и качество 
шерсти. Если в прошлом году 
шерсть принималась от колхоза 
самым низким сортом и оплачи
валась по 4 рубля за килограмм, 
то нынешней весной сортность 
ее повышена, а оплата возросла 
от 4 рублей 85 копеек до 5 руб
лей 75 копеек за килограмм.

Но добившись улучшения в 
вопросах ухода за овцепоголовь- 
ем, увеличения настрига шерсти 
и улучшения ее сортности, тов. 
Шувалова не избавилась от мно
гих других помех, тормозящих 
успешное развитие овцеводства. 
До сих пор, например, овцы со
держатся скученно, что может 
также привести к их заболева
нию.

Известно, что овцеводство при 
правильном ведении дела являет
ся высокодоходной отраслью хо
зяйства. Оно не требует больших 
затрат на кормление и .содержа
ние. Однако эту простую истину 
почему-то не хотят уяснить ру
ководители колхоза- Более того, 
у них сложилось мнение, что в 
их условиях овцеферма не мо
жет быть рентабельной. При этом 
они ссылаются только на один 
довод, что колхоз не располагает 
хорошими пастбищами для овец.

Именно такой взгляд на овце- v 
водство привел к большим убыт-У 
кам. За 1963 год расходы по со- д 
держанию овцефермы выразились 
с превышением над доходами на | 
2579 рублей.

Очень низким является еще ( 
выход ягнят на одну овцематку. 
От 300 овец получено лишь 198 * 
ягнят, что составляет меньше по
ловины того количества припло
да, которого достигают передовые ( 
хозяйства.

Сейчас на колхозной овцефер-( 
ме насчитывается 480 взрослых ( 
овец и ягнят. Задача руководите
лей и работников животноводст-] 
ва не только сохранить это] 
поголовье, но и сделать все не-) 
обходимое для того, чтобы овце-̂  
ферма превратилась в высоко
доходную отрасль артельного хо-) 
зяйства.

В. ЗОТОВ.

Хмельницкая область. Уча
щийся третьего курса Каме- 
нец-Подольского сельскохо
зяйственного техникума Вла
димир Дынькач свою первую 
практику проходит в передо
вом колхозе имени Ленина. 
Отличник учебы, будущий 
агроном зарекомендовал себя

знающим сельское хозяйство 
специалистом, способным ор
ганизатором. До поступления 
в техникум комсомолец два 
года работал прицепщиком 
в тракторной бригаде.

Фото В. Степаненко.
Фотохроника ТАСС-

Сталеплавильщики в борьбе за качество
Любая машина, выпускаемая 

нашим заводом, на 5 0 — 70 про
центов состоит из литых дета
лей. Поэтому нет нужды дока
зывать, что от качества литья,

За главное направление мы 
взяли улучшение выплавляемой 
стали, улучшение ее механиче
ских качеств. За последнее вре
мя в цехе разработана и ус-

его стоимости зависит долговеч- пешно применяется новая инст- 
ность дробильно размольного рукция по раскислению низко-
оборудования, его надежность 
и не менее важное —  цена ма
шины. Ведь в настоящее время

марганцовистых сталей. Практи
ческое определение марганца 
ведется теперь в комплексе с

ведется борьба не только за ка- Дачей последнего непосредствен
но в ковш и по данным лабо-чество, но и за неуклонное сни

жение затрат при выпуске про
дукции.

раторного анализа. Что дает 
этот метод? Он позволил избе
жать длительных расчетов ших-

Как добиться более лучшего ты на каждую плавку и, самое
качества литья, сделать детали главное, исключил случаи оши-
прочными и дешевыми, над док в определении количества
этими вопросами ныне всерьез дки марганца для раскис
думает каждый сталелитеищик на- 

3 , ,  _ пения металла. Теперь мы име-шего цеха. Многое в этом на- **
правлении уже сделано, но еще ем эпизодические случаи выпус-
больше предстоит сделать. ка некондиционных плавок, тог-

В  мире н а у к и  | „ К 0 р М 0 В 0 б “ Д В р В В О
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Но этим не исчерпываются да

ры «кормового» дерева. Учеными 
найдены способы утилизации от
ходов —  опилок, щепы, сердце
вины, накапливаемых при пере
работке осины. Химическим пу
тем из этого бросового сырья вы 
деляется и подвергается легко
му гидролизу (осахариванию) 
целлюлоза. В таком виде она

Осина — одна из самых м а л о 
ценных древесных пород стала 
объектом тщательных исследо
ваний латвийских ученых-лесо- 
водов и  биологов. Дерево о к а з а 
лось «кладом» питательных ве-

поедающие такой корм, прибав
ляют в весе, хорошо развивают
ся.

Установлено, что листья оси
ны в свою очередь могут слу-

ществ, витаминов и физиологи- жить неисчерпаемым источником содержит хорошо усваиваемые 
-чески важных микроэлементов.
Нельзя ли их использовать в 
сельском хозяйстве?

витаминной муки, превосходящей углеводы и может употребляться в 
по количеству каротина хвой- животноводстве. На килограмм

Это решили проверить на фер
мах. Основную кору (содержа
щую протеины, углеводы, каль
ций, фосфор, магний, кобальт, 
цинк) переработали в муку, и 
ею заменили часть пшеничных 
отрубей в комбикормах для 
птии. И вот результат: цыплята,

ную муку вдвое, а клеверное се
но — в три—четыре раза.

М уку из коры и листьев мож
но получать с помощью универ
сальной механизированной ли
нии, созданной в Латвийском 
научно-исследовательском ин
ституте лесохозяйственных проб
лем.

продукта приходится по 0,8 кор
мовых единицы. В нынешнем го
ду в системе Министерства лес
ного хозяйства и лесной про
мышленности Латвийской ССР 
будет построен первый в стране 
опытный цех по приготовлению 
целлюлозных кормов.

г. Рига. (ТАСС).

да как в недалеком прошлом их 
число доходило до 60 процентов 
и выше.

Совместно с отделом главного 
металлурга мы добились резко
го улучшения качества в вы 
плавке стали ЛГ-13. Новая тех
нология при выплавке этой ста
ли предусматривает испытание 
на механическую прочность 
опытных образцов по ходу 
плавки. Теперь сталеплавильщи • 
ни могут точно определить нуж
ное количество кислорода в ме
талле, которое бы отвечало 
механическим свойствам буду
щих деталей.

Стоимость тонны литья скла
дывается не только из улучше
ния качества металла. Боль
шую долю средств при изготов
лений деталей отнимает и их 
обработка. Поэтому сталелитей 
щики стараются сократить и 
эти затраты, свести их до ми
нимума. На формовочном уча
стие. например, положительно 
сказались механизация подачи 
молотой глины, внедрение новых 
выбивных решеток и замена 
устаревших формовочных ма
шин.

Дальнейшая механизация по 
улучшению начества И повы
шению производительности тру
да на формовочном участке бу
дет сводиться к установке на
польно-замкнутого конвейера, 
применению быстросменной ме
таллической оснастки, механиза 
ции подачи жидкого стекла, пу
ску в действие глинореза и т. п.

Трудятся на Дбсчатинском 
заводе медицинского оборудова
ния три обмотчицы электромо
торов, три подруги: 3. И. Ути- 
нова, К. В. Амплеева и В- И 
Одинскова. Уважают их в энер
гоцехе за трудолюбие, за уме
ние, за жизнерадостный харак
тер. Любое дело им по плечу.

Отличительной чертой подруг 
является подлинно коммунисти
ческое отношение к труду. Если 
интересы производства требуют 
досрочного выполнения какого- 
либо заказа, то они обязательно 
его выполнят. Причем, сделают 
на совесть: прочно, надежно.

На днях в механическом це
хе вышел из строя трехскорост
ной мотор. Создалась угроза 
простоя оборудования. На пере
мотку обмотки электродвигателя 
дали .сжатые сроки — две сме 
ны. Важную работу поручили 
именно трем подругам. И они 
не подвели: мотор был отремон
тирован за полторы смены.

Г. Т0МАШ0В,
мастер.

На снимке: обмотчицы 3. И. 
Утинова, К. В. Амплеева и В. И. 
Одинскова.

Фото И. МИНК0ВА.

У нас нрайне неудовлетвори
тельное качество поверхности 
отливаемых деталей. Проведен
ные экспериментальные работы 
по изучению облицовочных сме
сей с применением шлака, гра
фита не дали желаемых резуль
татов. На качество поверхности 
нам следует обратить самое 
серьезное внимание. Мы думаем 
провести наблюдения и, возмож
но, изменить температуру и 
скорость разливки, применить 
противопригарную пасту и т. д. 
Одним словом, добиться безуко
ризненного качества поверхно
сти.

Одним из хороших мероприя
тий, непростительно забытым 
нами, является химическая 
сушка быстросохнущих смесей 
углекислотой. Это один из пу
тей к созданию отличных сани
тарно-гигиенических условий 
труда и одновременно высокая 
производительность и повыше
ние на 1 0 — 15 процентов ме
ханических начеств литья, сни
жение его брака-

Та работа, которую продела
ли сталелитейщики по сокраще
нию потерь, повышению произ
водительности, дает ощутимые 
результаты. В текущем году 
возросло производство, достиг
нута немалая экономия. Только 
в апреле мы ениэили стоимость 
каждой тонны литья в среднем 
на четыре рубля 45  нопеек.

Борьба коллектива цеха за 
снижение себестоимости продук
ции будет вестись и дальше. На 
очереди —  интенсификация 
плавления с применением нис- 
лорода, внедрение автоматиче
ской регулировки теплового ре
жима при термической обработ
ке литья и т. п. Все это позво
лит нам добиться еще более 
ощутимых экономических пока
зателей, сделать литье прочным 
и дешевым.

Р. ШУТОВ,
заместитель начальника 

стальцеха завода ДРО.
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В деревне Калиновке Благо 
датовского колхоза И. В. Под- 
марева как председателя ре
визионной комиссии артели 
знают недавно. Правда, по 
своей молодости и неопытно
сти в ревизионных делах он 
еще ничем не проявил себя, 
однако уже стал известен всем 
колхозникам шести населен
ных пунктов.

—  Как так? —  спросит чи
татель. —  Молод, неопытен, а 
известен?

Оказывается, по другим мо
тивам пришла к Подмареву 
«слава». Заболел недавни 
предревком, занедужил душев
ным расстройством. Ни ест. ни 
пьет, плашмя лежит на крова
ти, работа на ум не идет, хоть 
и сев в разгаре.

— Поезжай в больницу, —  
говорят ему соседи, —  посове
туйся с врачами, полечись, 
пройдет недуг.

А червоточина гложет со
весть Подмарева, ломает его 
волю и убеждения, тянет в 
сторону соседнего села, где 
живет «всесущая» бабка-воро
жея. К ней-то он и направил 
свои стопы, то бишь поехал 
на колхозной лошади, услуж
ливо выделенной в разгар се
ва бригадиром тов. Шабарди- 
ным.

Как председателя ревкомче- 
сии «отчитывала» старая во
рожея, «изгоняя» из его души 
«нечистую силу», осталось в 
тайне, только приехал в де
ревню Подмарез все таким же 
душевно разбитым, больным, 
еще больше осунулся, похудел. 
Решил, наконец-то, показаться 
врачам.

Вот этим поступком, верой 
в нечистую силу, в знахар
ство, колдовство и прославил 
ся на весь колхоз И. В. Под- 
марев. Только слава эта не
трудовая, а насмешливая.

**★
Случай с Подмаревым в 

Благодатовском колхозе не 
исключение. Живучи здесь 
религиозные предрассудки и 
церковные обряды. И все лишь 
потому, что партийная органи
зация, интеллигенция села 
(учителя, медицинские работ
ники, специалисты сельского 
хозяйства) забывают про ан
тирелигиозную пропаганду. Не 
стали центром воинствующего 
атеизма и очаги культуры. По
этому не случайно религиозни
ки здесь околпачивают попав
ших в беду людей. Не попал 
бы на их удочку Подмарев, ес
ли бы товарищи своевременно 
пришли к нему на помощь, 
поддержали его в трудную 
минуту.

Данила ВЕЗДЕХОДОВ.

Победили
спортсмены

совхоза
24 мая в совхозе «Вык

сунский» состоялась товари
щеская встреча между фут
больными командами совхо
за и городского автохозяйст
ва. Победу одержали хозяева 
поля со счетом 2:0.

По страницам журнала П Р О  Ч Т И Т Е

«С В О Б О Д Н Ы Й  М И Р » , К А К  О Н Е С Т Ь

На Флит-стрит — ожив
ленной улице Лондона •— 
слышен тонкий звук буд
то плачущей трубы. У 
сверкающего стеклом и 
металлом здания газеты 
«Дейли экспресс» — ма
ленькая инвалидная те
лежка. Хорошо видны две 
искусственные ноги, неук
люже стоящие на тротуа
ре. Плакаты, прикреплен
ные к тележке, рассказы
вают печальную историю: 
«Мне отказывают в рабо
те», «Безногий инвалид 
войны ищет правосудия», 
«Служил в армии в 1923 
—46 гг.», «Сейчас запуги
вает полиция», «Оскорбля
ет Британский легион», 
«Обманул и ограбил адво
кат».

56-летнему Уильяму 
Блейку не хватает мизер
ной инвалидной пенсии. 
На работу он устроиться 
не может. Кто станет дер
жать на службе безногого, 
когда в стране десятки ты
сяч здоровых и молодых 
ходят без работы?

Почти 20 лет Блейк до
бивается правды. Он зна
ет, что занимается откры
тым нищенством. А чем

оно хуже замаскированной 
милостыни, получаемой 
стоящими в очереди за по
собием на бирже труда?

— В таком положении, 
как я ,— говорит Блейк,— 
находятся тысячи других 
людей, только не все ре
шаются открыто заявить 
об этом.

Появление Блейка на 
людной улице приводит 
обычно к очередному кон
фликту с полицией.

Фото Е. Коржева.
. Фотохроника ТАСС.

кратилось более чем в стоящей статье S. С.
Федотов дает ответы на

году вопросы директора сев
многие хозяйства на хоза.

U  А РАБОЧЕМ сто- равления подсвиннам в
■■ле председателя возрасте 4 — 5 месяцев в четыре раза.

Сноведского колхоза корм добавляли этот В нынешнем 
С. Ф. Танцевова всегда препарат. В результате
лежит свежий номер среднесуточный привес шего производственного
журнала «Сельскохозяй- составил 693 грамма сз управления сеют куку-
ственное производство голову, а контрольной рузу в смеси с кормо
Нечерноземной зоны», группы —  329 . Колхоз выми бобами, подсолну- председателя колхоза

Руководителям кол
хозов небезынтересно 
будет прочитать статью

смеси,

— Зто мой учитель, —  затратил на прйобрете хом. горох с подсолну-
отзывается о журнале ние азотобактерина 3 хом и т. д. Как выра- 
тов. Танцевов. рублей 10 копеек, а щивать такие

Не согласиться с выручил от дополни- 
ним нельзя. Много по- тельного привеса 328  
учительных материалов рублей, 
печатается на страницах Большой интерес для 
журнала. ветеринарных работни-

Вышел очередной ков представляет статья
майский номер. Что в начальника ветеринар- 
нем ценного? Вот ного отдела Министер- 
статья главного зоотех- ства производства и за- 
нина Кировского обла- готовок сельскохоэяйст- 
стного управления про- венных продуктов На- 
изводства и заготовок рельской АССР Н. Се

имени Ленина Шарьин- 
ского производственного 
управления Костромской 

можно узнать из статей области С. Н. Иванова
механизатора Чуваш- «С учетом жирности и
ской республики В. П. классности молока».
Кузнецовой «Урожай в Председатель колхоза в
наших руках» и докто- ней делится опытом
ра сельскохозяйствен- применения дополни
ных наук В. С. Федо- тельной оплаты за жир-
това «Смешанным по- ность молока. Неплохо
севам —  широкие мас
штабы».

Первая статья В. С. ления перенять 
Федотова на эту тему опыт.

бы руководителям хо
зяйства нашего управ- 

этог

сельхозпродуктов Э Бай- менченко «Диспепсию была помещена в 11 Много и других цен-
нович «Азотобактерин в можно предупредить», номере журнала за 1963  НЬ|Х материалов ветре-
кормлении свиней». Он рассказывает о про- год. Она вызвала боль-

Мы привыкли к тому, фйлактике заболевания шой интерес. Редакция
что азотобактерин при- телят диспепсией путем журнала получила
меняется в растение- внутримышечного введе- письмо директора сов- гут более интенсивно
водстве. А Э. Байкович ния стельным коровам хоза «Ильюшинскйй» вести земледелие и жи

тит читатель на страни
цах журнала. Они помо-

рассказывает о том, как концентрата витамина
азотобактерин помогает «А». В совхозе «Шен
увеличить привесы жи- тозерский», пишет ав-
вотных. В колхозе име- тор, в результате при 
ни Крупской Фаленско- менения витамина «А» зи с подготовкой к сме
го производственного уп заболевание телят со- шанным посевам. В на-

Смоленской области С. Е. ВОТноводство. 
Жарикова с просьбой 
ответить на ряд вопро 
сов, вознинших в C B R -

Е. КУЗНЕЦОВ, 
инспектор-орган'йзатор 

производственного 
управления

ВЕЧЕР МОЛОДЕЖИ
Более 150 юношей и девушек 

Большого Окулова собрались 
недавно в Дом культуры на 
молодежный вечер. «Это ме
шает нам жить и трудиться» 
— так назывался вечер. Заме
ститель прокурора города Нава- 
шина А. А. Зверев рассказал о 
роли общественности в борьбе с 
преступностью среди молодых 
людей. На фактах и примерах 
из местной жизни показывал, 
как не нужно и вредно вести 
себя в обществе.

О вреде алкоголя на вечере 
молодежи говорила медицинский 
работник 3. И. Глебова.

В. НОСАКИН.

ПОЛУЧИЛИ ПО ЗАСЛУГАМ
Житель с. Благодатовки В, Н, 

Якуньков вел себя недостойно: 
систематически пьянствовал, изде
вался над женой и детьми до  
школьного возраста, учинял дра. 
ки. Своей жене он наносил на 
столько тяжелые побои, что она 
неоднократно находилась на изле 
чении в больнице. Якуньков над
ругался над детьми

Народный суд провел показа
тельный процесс по делу Якунь 
кова в селе Благодатовка. Два с 
половиной года лишения свобо 
ды

27 мая, СРЕДА

17.00 Д ля школьников. «Весе
лые рассказы».

17.30 Д ля детей. «Здравствуй
те, зверюшки». Передача из 
зоопарка.

18.00 «З Н А Н И Е». Телевизион
ный журнал. Передача из До
ма ученых.

18.55 «На стадионах и спор
тивных площадках». В  переры- им. Ленинского комсомола. Ле

28 мая, Ч Е Т В Е Р Г
17.00 Д ля школьников. «Сын 

старше отца». (О теории отно
сительности).

17.30 Д ля школьников. «Ветер 
странствий». Путешествие тре
тье.

18.00 «Внимание, солнце спо
койно!» Передача посвящаетеш 
Международному году спокой
ного солнца.

18.50 Телевизионные новости
19.00 В. ПА НО ВА — «ПРО ВО 

Д Ы  Б Е Л Ы Х  Н О ЧЕЙ ». Спек
такль Ленинградского театра

ве — Телевизионные новости.
20.45. «Страницы ваших пи

сем». Музыкальная передача.
21.30 Телевизионные новости.
22.00 «В  эфире—«Молодость». 

По горизонтали и вертикали».

редача из Ленинграда.
21.30 «Э С ТА Ф ЕТА  НОВО

С ТЕЙ ».
22.45 «Музыкальный май».

Эстрадный концерт. Передача из; 
Киева.

Редактор М. М. РОГОВ.

таково было решение на
родного суда. Колхозники, ра
бочие и служащие, присутство
вавшие на судебном процессе, с 
одобрением встретили приговор 
суда.

А. Л Е В К И Н .

31 мая в 10 часов утра в го дельцам лучших собак будут при 
родском парке культуры и от- суждаться призы,
дыха охоторыболовным обществом Ветосмотр И прививки против 
проводится выводка охотничьих бешенства собакам производятся
собак всех пород. Судья-эксперт ежедневно с 13 до 16 часов в
назначен из г Горького. Вла- ветлечебнице до 30 мая.

Пропала телка двух лет, ры
жей масти, рожки острые, кон
чик хвоста пушистый- Видевших 
ее просьба сообщить по адресу: 

поселок Верхняя Верея, улица 

Советская, дом 29, А. М. Чупри- 

ной.

Смирнов Юрий Николаевич, 
проживающий в с. Саваслейка, 
улица Школьная, дом 36, воз
буждает гражданское дело а 
расторжении брака с Смирновой 
Эммой Алексеевной, проживаю
щей в с. Саваслейка, улиц» 
Молодежная, дом 16.

Дело слушается в— Кулебак- 
ском нарсуде.

ТТжгттгжш >гй НАШ  А Д РЕС : г. Выкса, Горьковской области, 
Дом Советов, комната № 11.

З В О Ж В Т в  НАШ И ТЕ Л Е Ф О Н Ы : редактор — 2—вв, зам.
редактора и секретариат — 1—28, отделы сель
ского хозяйства и промышленности, бухгалте
рия — 3—43. ч

г. Выкса, типография Горьковского областного управления по иечат.
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